

Moody's baja perspectiva a prestamistas de Pemex

- Modifican panorama de **Banobras**, **Bancomext** y **Nafin**, de estable a negativa
- El gobierno está utilizando a estos bancos para apoyar a la petrolera, argumenta

ANTONIO HERNÁNDEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

Moody's cambió desde estable a negativa la perspectiva de calificación de los principales bancos de desarrollo del país, Banobras, Bancomext y Nacional Financiera, como consecuencia del financiamiento que ofrecen estas entidades a Petróleos Mexicanos y ante el debilitamiento de las perspectivas económicas del país.

“Dada la posición sombría de operación, la situación financiera, la liquidez actual y la debilidad de Pemex, Moody's cree que habrá una creciente presión por parte del gobierno para extender más el crédito hacia la empresa petrolera.

“Podría decirse que el gobierno está utilizando estos bancos para apoyar a Pemex en su nombre, en un momento en que los bancos están bajo una presión significativa para elevar significativamente los préstamos del sector privado para impulsar la economía”, explicó la calificadora.

Este anuncio se enmarca en el cambio en la perspectiva de la calificación de México y la reducción en la nota de Pemex anunciada la semana pasada por la misma calificadora.

A la par, desde mediados de marzo, Moody's había advertido del riesgo que representa para la banca de desarrollo el préstamo por 15 mil millones de pesos que realizan estos tres bancos a Pemex en busca de aliviar su situación financiera.

La calificadora también modificó la perspectiva del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB).

“La calificación y perspectiva del IPAB refleja directamente la calificación de A3 y perspectiva negativa del gobierno. El IPAB goza del respaldo implícito del gobierno que cubre las obligaciones del asegurador de depósitos. La perspectiva negativa de las calificaciones de Nafin, Banobras y



ARCHIVO REUTERS

NUMERALIA

15 MIL

MILLONES DE PESOS otorgaron Bancomext, Nafin y Banobras para que Pemex pagara deudas contraídas con proveedores.

8

DEPÓSITOS de bancos mexicanos fueron puestos en revisión a la baja por la calificadora Moody's.

La calificadora advirtió del riesgo que representa para la banca de desarrollo prestar recursos para aliviar la situación financiera de la petrolera.

Bancomext refleja la perspectiva negativa de la calificación de bonos soberanos de México”, recalco Moody's en su evaluación.

A la par, la calificadora colocó en revisión a la baja las estimaciones del riesgo crediticio base (BCA, por sus siglas en inglés) de Banobras y Bancomext al considerar tanto su susceptibilidad a las perspectivas de debilitamiento de crecimiento del país, como su mayor exposición a la empresa Petróleos Mexicanos.

“No obstante, la alta probabilidad de que recibirá apoyo del gobierno en caso necesario, Moody's percibe una diferencia en la calidad crediticia de Pemex y el gobierno”, destacó.

Toca a bancos. Moody's también colocó en revisión a la baja a ocho calificaciones de depósitos en escala global, moneda local y extranjera de BBVA Bancomer, Santander, Banorte, Scotiabank, Banco Azteca y Banamex.

Según Moody's, esta revisión considera la vulnerabilidad de los bancos a las perspectivas económicas más débiles de México, lo cual puede traducirse en mayores riesgos de activos y menores perspectivas de negocio.

En tanto, también se colocó en revisión a las calificaciones de depósitos y deuda senior en escala global, moneda local y extranjera de BBVA Bancomer, Santander, Banorte, Scotiabank, Banco Azteca y Banamex.

“Aunque Moody's considera que el gobierno mexicano tiene disposición para dar apoyo a las instituciones financieras sistémicamente importantes, las presiones que enfrenta el perfil financiero del gobierno junto con la mayor probabilidad que tenga que dar apoyo a Pemex pueden reducir la capacidad como la disposición del gobierno para dar apoyo a los bancos del país al mismo tiempo”, añadió. ●